

En foro Tec con periodistas, hablan de equidad de género



Karla Urriola, líder nacional de la Oficina de Género y Comunidad segura del [Tecnológico de Monterrey](#) y **Mariana Gabarrot**, profesora investigadora de la Escuela de Humanidades y Educación en [campus Monterrey](#), charlaron con periodistas sobre ‘**Dinámicas de violencia de género**’.

En un espacio virtual con medios de comunicación, **Círculo de Liderazgo Periodístico**, explicaron cómo la violencia de género tiene que ver con **perpetuar los estereotipos de género**, mismos que ‘dictan’ la forma de comportarse, vestirse o hablar.

*“Me gustaría recordarles que **sexo y género no son lo mismo**. El género son estas expectativas sociales que surgen de categorías sexuales a las que se asignan las personas y **eventualmente construyen estereotipos**.”*

*“Por ejemplo, al nacer con órganos sexuales ‘masculinos’, en México y China se te asignará la categoría ‘hombre’, pero las **expectativas de género** que se detonan en uno y otro país **pueden ser muy diferentes**”,* explicó Mariana.



width="900" loading="lazy">

Violencia de género

De acuerdo a Mariana, los estereotipos se han construido históricamente, pero esta construcción **ha ido privilegiando y creando desigualdad social** en términos de poder.

*“Esta palabra que designa la estructura de desigualdades de poder es el **patriarcado o sistema patriarcal** y se llama así porque **privilegia el acceso al poder a la figura masculina de hombre blanco heterosexual**, misma que predomina en el sistema.*

*“Esta masculinidad predomina, luego hay otras masculinidades y feminidades subordinadas y después **tenemos quienes se resisten a esta estructura de poder**, como la comunidad **LGBTIQ+**”, explicó Mariana.*

Para la experta, la violencia de género es aquella que se ejerce desde el sistema patriarcal para **encasillar en roles y géneros**, por lo tanto, **no sólo las mujeres sufren de ella sino también los hombres.**



width="900" loading="lazy">

De acuerdo a **estadísticas** presentadas por Karla y Mariana, hay más muertes violentas llevadas a cabo por hombres que por mujeres, pues **por mandato social**, estos son en su mayoría quienes ejercen las profesiones de la violencia, como soldados y policías.

*“La socialización de lo masculino exige el ejercicio de ciertos niveles de violencia y ahí es donde hablamos de **cómo tenemos que ir en contra de mandatos de la masculinidad hegemónica que impone el sistema patriarcal**”, destacó Mariana.*

Karla explicó que existen varios tipos de violencia ejercidos en distintos niveles; que la violencia de género es una violencia que sufren mujeres, hombres y personas LGBTIQ+ y **es derivada del machismo de la estructura patriarcal**.

*“Sin embargo, la violencia de género que vivimos las mujeres es muy **particular y distinta** de la que viven los hombres”, señaló Karla.*



width="900" loading="lazy">

Para las expertas, es fundamental **poder vivir con la libertad de tener el acceso a los mismos derechos que todas las personas**, sin importar si eres mujer, parte de la comunidad LGBTIQ+ u hombre.

*"Hay que entender a mayor profundidad las **dinámicas de la violencia de género** que hoy se tienen que cambiar.*

*"(...) **darles la posibilidad** a quienes no se sienten representados de la misma manera, también desde un lenguaje inclusivo", comentó Karla.*

"Hay que seguir trabajando, señalar la discriminación y tomar medidas". Mariana Gabarrot

El Círculo de Liderazgo Periodístico

El **Tecnológico de Monterrey en la Región Ciudad de México** organiza periódicamente el **Círculo de Liderazgo Periodístico**, espacio virtual en donde especialistas, profesorado e investigadores de la Institución dialogan con periodistas de varios medios de comunicación sobre temas actuales y de interés público.

SEGURO QUERRÁS LEER TAMBIÉN: